



Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0295/2021		Datum: 16.08.2021			
Dezernat 3					
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt			Az.: Bi	
Betreff:					
Kulturförderung im Kontext des Förderantrags "Innenstadtimpulse"					
Gremienweg:					
02.09.2021	Kulturausschuss	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitl.
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt
		<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen
	TOP		öffentlich		

Unterrichtung:

Der Kulturausschuss nimmt die förderfähigen Kulturvorhaben 2021/2022 im Rahmen des Förderprogramms „Innenstadtimpulse“, welche des Kulturdezernat Koblenz an innerstädtischen Veranstaltungsorten plant, zur Kenntnis.

2021:

Urbane Kunst

Bei diesem Projekt soll Urban Art, beziehungsweise Kunst im öffentlichen Raum entstehen. Geplant ist hier die Gestaltung einer Fassade an einem Privathaus in der Mainzer Straße durch die Gestaltungsagentur Citerart.

Clubabend

Der Clubabend soll anlässlich der möglichen Öffnung der Clubs und der Durchführung von Liveveranstaltungen als gemeinsame Veranstaltung mit den Koblenzer Nachtclubs und Liveveranstaltern stattfinden. Ziel ist es, die lokalen Kulturakteure (wie Café Hahn, Kaffeewirtschaft, Zenit, Circus Maximus, Die Zwei, Werk 56, Druckluftkammer, Irish Pub, Exkalibur, Mephisto, Curioos und ggf. weitere) während der Krise zu unterstützen und ein kulturelles Angebot in den Clubs in Koblenz (Konzerte, Poetry Slam, Lesung o.ä.) zu schaffen.

2022:

Öffentliche Tanzbühne

Die Tanzbühne bietet eine Plattform für Kultur im öffentlichen Raum, die von Vereinen, Privatpersonen, AGs und Tanzschulen genutzt werden kann. Es sind sowohl Durchführungen öffentlicher Tanzproben möglich sowie Tanzdarbietungen. Die Bühne wird in der Rotunde des Schlossparks installiert.

Ausstellung „Alltagsmenschen“

Es handelt sich um eine Wanderausstellung von Christel und Laura Lechner aus Witten. Die Ausstellung soll temporär in Koblenz (beispielsweise in Fußgängerzonen, Altstadtplätze, Florinsgarten, Blumenhof, Rheinanlagen, Schloss, etc.) gezeigt werden. Der Zeitraum wird ca. 3 Monate betragen.

Die Ausstellung findet im öffentlichen Raum statt, sodass die Ausstellung „Alltagsmenschen“ von Besucher*innen der Stadt Koblenz erfahren werden kann. Die Ausstellung soll ein gemeinsames Projekt des Kulturdezernates, den BUGA-Freunden und dem Eigenbetrieb Grünflächen- und Bestattungswesen sein.

Kunst unterwegs

Anlässlich des 75- Jährigen Jubiläums der Gründung des Landes Rheinland-Pfalz soll „Kunst unterwegs“ im Jahr 2022 unter dem Motto „75 Jahre Rheinland-Pfalz“ stattfinden. Hierzu sollen 75 Kunstplakate von 75 Künstler*innen aus Koblenz und Rheinland-Pfalz an 75 Orten im Innenstadtbereich (unter Einbeziehung City-Light Poster, Plakatwänden, Schaufenster etc.) installiert werden.

Es sollen nur Kunstwerke von zeitgenössischen, das heißt lebenden Künstlern gezeigt werden.

Öffentliche Klaviere

An verschiedenen Standorten (Zentralplatz, Schenkendorfplatz, Vorplatz Theater, Seilbahn Talstation, Seilbahn Bergstation) in der Stadt werden fünf Klaviere aufgestellt, die von Besucher*innen und Bürger*innen der Stadt Koblenz, nach geltenden Hygienevorschriften, frei genutzt werden können.

Klappstuhltheater

Der Platz vor der Liebfrauenkirche wird im Zeitraum von Mai bis August mit Theaterstücken bespielt. Es sollen acht Veranstaltungen geplant werden. Die Veranstaltungen sollen einmal im Monat (nachmittags Kinderprogramm, abends Erwachsenenprogramm) stattfinden. Das Programm ist für Kinder und Erwachsene vorgesehen.

Kultur im Innenhof

„Kultur im Innenhof“ findet im Innenhof des Rathauses 2 im Zeitraum von Mai bis August statt. Das Programm setzt sich aus Lesungen und Konzerten zusammen. Geplant sind hier acht Veranstaltungen im 14 tägigen Rhythmus für Erwachsene und junge Erwachsene.

Kulturstufen

Auf den Kulturstufen/Schlossstufen am Rhein sollen zum einen Lesungen stattfinden. Zum anderen sind vier Akustikkonzerte mit etwa 80 Besucher*innen geplant. Möglich sind hier beispielsweise Gitarrenmusik und weitere kleinere Musikensembles.

Auswirkungen auf den Klimaschutz: Keine.